
 

                                                     

      Que Dieu vous bénisse !

Il est rare que nous ayons l’occasion de saluer les gens en demandant 
pour eux la bénédiction de Dieu. Nous en avons perdu l’habitude, ou 
bien une certaine forme de pudeur nous incite à garder pour nous la 
prière que nous voudrions formuler pour nos interlocuteurs, au moment 
de prendre congé : nous ne voulons pas les mettre mal à l’aise avec des 
mots qui leur sembleraient déplacés.

Pourtant, qu’il est beau de demander pour quelqu’un la bénédiction 
du Seigneur ! Cela signifie que nous lui voulons du bien et que nous le 
confions à Dieu, la source de tout bien. La bénédiction n’est pas une 
prière magique, un mantra qui nous protégerait de toute épreuve ou nous
exonérerait de notre responsabilité d’êtres libres. La bénédiction, donnée
ou reçue, rappelle que Dieu ne nous veut pas seuls, abandonnés à nos 
seules forces pour mener notre vie ici-bas, mais que sa présence discrète 
nous oriente vers le bien.

Alors, il ne s’agit pas de transformer ces quatre mots : « Que Dieu 
vous bénisse », en expression toute faite, un peu surannée voire 
artificielle. Mais n’ayons pas de réticence, non plus, à les prononcer 
lorsque nous sentons qu’ils pourraient faire du bien. Au cours de l’été, 
nous aurons l’occasion de rencontrer des gens que nous aimons, avec qui
nous partageons la foi chrétienne et que la bénédiction rejoindra dans 
leur aspiration à vivre toutes choses en Dieu. Nous croiserons aussi des 
personnes très loin du Seigneur. Peut-être parmi elles s’en trouvera-t-il 
quelques-unes pour nous faire part de leur quête de sens, de leur 
espérance malgré les difficultés du temps. Nous oserons, ou pas, dire 
que nous sommes disciples du Christ. Et au moment de nous séparer, 
nous oserons, ou pas, offrir comme un encouragement le « Que Dieu 
vous bénisse » porté sur nos lèvres par notre cœur.

Pendant le temps des vacances scolaires, temps de repos pour les uns,
temps de labeur pour les autres, temps des retrouvailles, des découvertes 
et, pourquoi pas, du retour à Dieu, prenons aussi le temps de la prière. 
Dieu nous attend dans la paix et le secret pour nous combler de sa 
bénédiction. Non pas pour garder à notre seul bénéfice tous ses bienfaits 
mais pour les partager avec ceux qui croiseront notre route. Soyons pour 
les autres des hommes et des femmes de bénédiction. « Elle nous prend 
comme nous sommes, mais elle ne nous laisse jamais comme nous 
sommes », dit le pape François. La bénédiction prépare toujours un 
chemin pour Dieu dans le monde et en nous. 
     Dans l’attente de vous saluer bientôt – peut-être pour les messes 
anticipées, les samedis d’août à La Chapelle St Aubin –, je vous souhaite
de bonnes vacances. « Que Dieu vous bénisse ! »
       

                                                                    Père Vincent Rabergeau +
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 Baptêmes     :

- Laurine Bonnaud Geland,           
le 7 juillet à La Milesse

- Leonardo Chang-Lecomte,          
le 10 août à La Chapelle St Aubin

- Sacha Zenner-Dufour, le 17 août 
à La Chapelle St Aubin

- Castille Girard, le 31 août à       
La Chapelle St Aubin

 

NOS PEINES

 Sépultures :

- Mr Jean-François Geslin, 56 ans, 
le 22 avril à La Chapelle St Aubin

- Mr Claude Guitton, 84 ans,         
le 23 avril à Aigné

- Mr Guy Chauvin, 82 ans,            
le 23 mai à La Chapelle St Aubin

- Mr Christian Plu, 85 ans, le 3 juin
à St Saturnin

- Mme Aurélie Lefeuvre, 34 ans, le
12 juin à Aigné

- Mme Françoise Coulon, 88 ans,   
le 21 juin à La Milesse



COMMENT LA VIERGE MARIE PEUT-ELLE M'AIDER   À   CONNAÎTRE J  É  SUS     ?

Marie, modèle du disciple du Christ

Dans  la  tradition  catholique,  la  dévotion  et  la  théologie  mariales  trouvent  leur  pleine  justification  dans
l’expression suivante : « Ne rien dire de la Vierge Marie sinon pour mieux dire du Christ ». En effet, c’est pour
son fils et par son fils qu’elle a été, selon les termes de l’ange, « comblée de grâce ». Oublier qu’elle est la
mère du Seigneur serait la séparer de la source qui a fait d’elle la Reine des cieux, la mère des apôtres et
d’abord et avant tout la mère de Dieu.

La vie de Marie, jalons essentiels de la vie chrétienne

A vrai dire, si Marie peut nous aider à mieux connaître Jésus, c’est parce qu’elle est le modèle du disciple, 
dans toutes les étapes de sa vie.

• Elle  accueille  le  Christ  sans  réserve,  dans  sa chair,  et  devient  servante de  Dieu  «  Je  suis  la
servante du Seigneur, qu’il me soit fait selon ta parole » répond-elle à la demande de l’ange (Luc 1,
38).

•  La visite à sa cousine Elisabeth ne relève pas de la seule curiosité qui voudrait vérifier la parole de
l’ange. Elle a déjà dit pleinement oui. Elle souhaite sans doute partager sa joie mais plus encore rendre
service à une femme âgée en fin de grossesse. Le signe évident que la grâce de Dieu est passée dans
une vie est le surcroît de charité qui se manifeste.

• Elle accepte de ne pas toujours comprendre ce que Jésus a dit ou fait, mais elle garde et médite les
événements dans son cœur.

• Avec Joseph, elle va protéger Jésus, l’élever mais aussi se laisser bousculer par lui. Jésus, tout jeune
adolescent, était resté au temple de Jérusalem pour discuter avec les docteurs de la loi. Marie, qui l’a
cherché trois jours avec Joseph, angoissée, lui demande les raisons de son geste. Et lorsque Jésus lui
répond «je dois être dans la maison de mon Père» (Luc 2, 49), elle réagit «en gardant fidèlement
toutes ces choses dans son cœur» (Luc 2, 51).

•  Elle conduit d’autres personnes à écouter Jésus. A Cana, c’est elle qui invite les serviteurs du repas
à « faire tout ce que son fils leur dira » (Jean 2, 5). Elle les introduit dans la confiance et la foi en la
parole de son fils.

• Elle accompagne le Christ jusque dans sa passion.  Marie est présente au pied de la croix où Jésus
lui  offre  le  disciple  qu’il  aimait  en  lui  demandant  d’être  sa  mère  et  s’adresse  au  disciple  en  lui
demandant de l’accueillir comme sa mère (Jean 19, 34). Marie, en devenant la mère du disciple que
Jésus aimait devient la mère de tous les disciples, la mère et le modèle de l’Eglise. Plus fidèle que la
plupart des apôtres, elle participe à sa passion autant qu’une mère peut le faire lorsqu’elle voit son fils
crucifié.  La mort  de son fils  a  été  comme «une épée qui  a  transpercé son âme» (Luc 2,  26-27).
Pourtant, elle n’a pas perdu l’espérance. Non seulement, elle a accueilli son fils lors de sa conception,
mais elle l’accueille encore lors de la descente de la croix que tant d’œuvres d’art ont reproduite sous
la forme de la piéta.

• Elle reçoit, une nouvelle fois, l’Esprit Saint pour l’annonce de l’Evangile. On la retrouve après la
résurrection,  avec  les  apôtres,  fidèle  dans  la  prière  (Actes  des  Apôtres  1,  14).  Au moment  de  la
Pentecôte, elle est présente à la naissance de l’Eglise.

Les Écritures évoquent encore plusieurs fois la Mère du Seigneur, mais nous avons là les étapes essentielles. 
Ces étapes qui viennent d’être trop brièvement rappelées constituent la plénitude de la vie chrétienne. Si, 
comme Marie, tous les baptisés se laissaient habiter par la même confiance en Jésus, et le même désir de le 
faire connaître, l’Eglise serait certainement plus vivante
Voici pourquoi nous pouvons fréquenter Marie, dans les Écritures tout d’abord mais aussi dans la prière.



Marie, modèle d’humilité, nous conduit à Dieu

La Vierge Marie a pu faire un tel parcours parce qu’elle a été soutenue par la grâce de Dieu. Elle le reconnaît 
bien volontiers en disant à sa cousine « que tous les âges la diront bienheureuse ». Mais si cela a été possible, 
c’est parce qu’elle a toujours vécue en « humble servante ». Humble, parce que servante ! L’humilité est le 
lieu par excellence de la sainteté de Marie. Chacun le sait, servir une fois, tout le monde sait le faire. Mais 
servir sans cesse suppose une vraie pauvreté du cœur. Et l’écrin que Dieu a choisi pour la venue de son Fils au 
milieu de nous est le cœur d’une humble servante.
C’est un modèle accessible à tous, et révolutionnaire à la fois. Il nous provoque à relire notre vie et à 
considérer chacune de nos activités sous l’angle du service. Même la responsabilité d’une entreprise, d’une 
administration, d’une équipe ou d’une famille peut être abordée sous l’angle du service !

Pour conclure, je voudrais rappeler une expression de Saint Louis-Marie Grignon de Montfort qui m’a 
toujours éclairé : « Marie n’est pas un détour pour rejoindre le Christ, elle est un raccourci ».

                                       Mgr Bruno Feillet, évêque auxiliaire du diocèse de Reims

http://nominis.cef.fr/contenus/saint/1049/Saint-Louis-Marie-Grignion-de-Montfort.html


2024     : L'ANN  É  E DE LA PRI  È  RE (suite)
« Notre cœur est sans repos tant qu’il n’a pas trouvé le repos en Toi » (Saint Augustin)

Dans le dernier bulletin, (Mai Juin) nous avons vu pourquoi le Pape François avait inauguré une année de 
prière et nous avons redécouvert une forme de prière : la lecture et méditation de l’Ecriture.

Mais il existe d’autres formes de prière, chacun peut trouver la ou les formes qui lui conviennent le mieux, 
l’important étant de creuser par la prière sa relation à Dieu. 

Les cinq principales formes de prière sont : la bénédiction, l'adoration, la prière de demande et 
d'intercession, la prière d'action de grâces et la prière de louange. (YOUCAT 483 – Catéchisme actualisé)

• La bénédiction : bénis sois-tu Seigneur pour tes dons, toi qui nous bénis le premier.

• L’adoration : Tu m’as créé et je me prosterne devant Toi, Dieu trois fois saint.

• La prière de demande : Que ton Règne vienne ! … Il peut s’agir d’une demande de pardon ou encore 
d’une demande humble et confiante pour tous nos besoins, tant spirituels que matériels.

• L’intercession : Jésus intercède pour nous auprès du Père. Unissons-nous à sa prière pour qu’il 
intercède auprès du Père pour un tel, pour tous les hommes, en particulier pour les pécheurs.

• L’action de grâce : L’Église rend sans cesse grâce à Dieu, surtout en célébrant l’Eucharistie dans laquelle 
le Christ la fait participer à son action de grâce au Père

• La louange est la forme de prière qui reconnaît le plus immédiatement que Dieu est Dieu. Elle est 
totalement désintéressée : elle chante Dieu pour lui-même et lui rend gloire parce qu’il est.

Nous pouvons aussi prier avec : 

Notre Père : C’est la prière que Jésus nous a laissée : à sa suite, Jésus nous invite à dire à Dieu « Abba, 
Père ».

La prière du chapelet : Jean Paul II disait de la modeste prière du Rosaire « qu’elle épousait le rythme de la
vie humaine… »

Prier avec les Psaumes : Miroir de la condition humaine, les Psaumes nous unissent à la prière des hommes 
et des femmes qui ont attendu et annoncé le Seigneur, à la prière de l’Église de tous les temps et à la prière 
même du Christ.

La « prière des heures » : Unissons-nous aux prêtres, aux religieux et à tous les croyants qui ne cesse 
d’invoquer le Seigneur, dans le monde entier.

Les responsables du Vatican ont conclu leur conférence de presse en rappelant les paroles du pape François: 
«Je suis certain que les évêques, les prêtres, les diacres et les catéchistes trouveront au cours de cette année 
les moyens appropriés pour placer la prière au cœur de l'annonce de l'espérance, que le Jubilé de 2025 fera 
résonner en ces temps tourmentés»                                                                                                                         

                                                       Deborah Castellano Lubov – Cité du Vatican



«     LES ENFANTS, C'EST MA VIE     »

• Quel est ton chemin de foi ? 

J'ai été baptisée à l'âge de huit jours pour devenir enfant de Dieu, comme
cela se faisait à l'époque. J'ai grandi dans une famille catholique
pratiquante de Brains-sur-Gée. Sur un des vitraux de l'église, on voit
mon papa et mon oncle en enfants de choeur. 
Je suis allée au catéchisme avec Tante Marie, une personne très
pratiquante que tout le monde connaissait. C'était notre modèle,
nous l'aimions bien, une sainte femme, elle est morte en allant à la messe. 
J'ai suivi le chemin que l'on m'a montrée et ce chemin m'a convenu.
Je n'ai jamais douté. À un moment, je me suis demandée si je devais aller
à la messe alors qu'il y avait tout le travail à la maison, cela a duré
trois-quatre dimanches mais quelque chose me manquait, alors j'y suis
retournée et organisée en conséquence avec cinq enfants à la maison. 
Aujourd'hui la messe est pour moi un moment de repos, d'apaisement.      
Quand j'arrive dans l'église, je me mets dans ma bulle, j'aime lire
les lectures avant que la messe ne débute pour m'en imprégner avant de
les entendre. Cela ne m'empêche pas d'aller vers les autres. 
Le sermon m'aide aussi, quand j'étais jeune cela m'ennuyait, aujourd'hui cela me nourrit. 
Nos cinq enfants ont été baptisés et sont allés au catéchisme, quand ils sont devenus adolescents, nous les 
avons laissés libres de venir ou pas à la messe. Aujourdhui ils ne pratiquent pas mais nos petits-enfants sont 
baptisés, mon arrière-petite-fille le sera en 2025 et j'en suis heureuse.

• Qui est Jésus Christ pour toi ?  

Jésus, l'Esprit, Dieu :  pour moi c'est Un, c'est Tout. 
Tout ce que je fais, je le fais en union avec la Trinité : que ce soit pour écouter les personnes, rendre service, 
être disponible, cuire mes légumes.
Je ne comprends pas les gens qui font le mal mais on transmet ce que l'on a reçu, quand on a rien reçu, on ne 
peut rien transmettre. 
Avant je me tournais davantage vers Jésus, aujourd'hui c'est plus Dieu Père, Fils et Esprit qui me parle. 

• Comment vis-tu ta Foi au quotidien ? 

J'essaie d'être disponible pour celui qui a besoin. 
Je n'ai pas l'impression de faire mieux que d'autres, je fais ce qu'il y a à faire. 
Nous sommes à l'écoute de nos enfants, qu'ils sachent que nous sommes là. Je suis là quand ils ont besoin. 
Développer un esprit de famille même si nous ne sommes plus rassemblés autour de la même table. 
Nous avons été là aussi pour les petits-enfants quand il y a eu des difficultés familiales. Tout est en relation 
avec ce qu'on nous a transmis. C'est important de faire voir que nous sommes heureux de pouvoir transmettre 
les choses. 
Ma vie professionnelle a été tournée vers les enfants : en faisant la cuisine pour le centre aéré, j'étais la maman
des enfants du centre aéré et aussi des animateurs. Et puis la mairie m'a proposée d'être ASEM. À l'école où 
j'exerçais, un instituteur m'a fait confiance, cela m'a permis de m'ouvrir et d'être beaucoup moins timide. 
J'aime les enfants : les enfants, c'est ma vie. 
J'ai fait partie d'une équipe Quo Vadis, je participe à une équipe liturgique et à la chorale mais le soir je ne 
peux laisser mon mari ; il faut comprendre la vie de couple et de famille, je ne vais pas laisser mon mari tout 
seul. 
Pour conclure je dirai que tout est don, il faut juste observer et prendre le temps de réfléchir.

                                                                                                                                               Une paroissienne



C’EST L'  É  T  É     : LA PAGE DES JEUX     !

Premier défi : Labyrinthe : Où est la brebis perdue ? 

Deuxième défi : mots mêlés : Retrouver les personnages bibliques



PRIONS ENSEMBLE

INTENTIONS DE PRI  È  RE DU SAINT P  È  RE

Pour le mois de Juillet : Pour la pastorale des malades. 
Prions pour que le sacrement de l’onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu’à leurs 
proches, la force du Seigneur, et qu’il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et 
d’espérance.

Pour le mois d'Août : Pour les dirigeants politiques. 
Prions pour que les dirigeants politiques soient au service de leur peuple ; qu'ils œuvrent en faveur du 
développement humain intégral et du bien commun, tout en se souciant de ceux qui ont perdu leur emploi et 
en donnant la priorité aux plus pauvres.

À   NOTER SUR VOS AGENDAS

- Chapelet : Le samedi 6 juillet de 9h30 à 10h30 à l'église de La Chapelle St Aubin. Pas de chapelet en août.

- Temps d'Adoration Eucharistique silencieuse : Le mercredi 3 juillet de 9h30 à 10h30 à l'église de La 
Chapelle St Aubin. Pas de temps d'adoration en août.

- Pas de Café Rencontre cet été. Reprise en septembre !

- Pas de messe à l'Oratoire du Centre de l'Arche durant l'été.

- CARAV'ÂNE : En 2015, avant la COP 21 de Paris, le pape François avait fait grand bruit en sortant son 
encyclique sur l’écologie intégrale nommée Laudato Si.
Dans cette dynamique écologique, une longue marche baptisée Carav’âne, avec l’ânesse Image, a eu lieu l’été 
dernier en Sarthe. Elle a permis à des personnes de tout horizon et de tout âge de vivre un temps convivial de 
reconnection avec la Nature, au rythme de l'animal, mais aussi de réfléchir aux enjeux écologiques, de 
rencontrer des acteurs locaux sur la transition verte et de louer notre Dieu pour sa création !
Elle avait duré un mois et permis de parcourir plus de 300 km en Sarthe (Notre Dame de Flee, St Mars 
d’Outillé, Le Mans, Perseigne, St Ceneri, Sillé le Guillaume, Notre Dame du chêne, pour les plus grandes 
étapes).

Cette initiative se renouvelle du 7 au 14 juillet 2024 sur le boulevard Nature de Le Mans Métropole. 
GRATUIT, ouvert à tous les âges !
Chaque jour sera proposé une marche de 10 à 17 km environ, avec un temps autour de l’écologie (rencontre 
d’acteurs locaux, d’infrastructures..)

Programme pour notre paroisse : 
- Vendredi 12 juillet : RDV - 9h à la paroisse d’Allonnes. Prière à l’église. 9H30 - Départ
                                               12h30 - Pique-nique
Animations : ramarchage, visite à 16h des jardins de Vaujoubert, 18h30 - Messe à la Futaie avec le père Gaël. 
Soirée louange et chant.

- Samedi 13 juillet : RDV - 9h à la Futaie à Rouillon. 9H30 - Départ
                                            12h30 - Pique-nique au parc St Christophe à la Chapelle St Aubin.
Animations: visite d'exploitation maraîchère (Dominique Trichard, le Bas Palluau), aux Etrichets - visite de la 
chapelle, (17h-19h) traite des vaches à côté ; conférence sur St François d'Assise par un frère de St Jean.

- Dimanche 14 juillet : RDV - 8h aux Etrichets. 9H30 - Départ
                                                 10h30 - Messe à la cathédrale St Julien suivie à 12h30 - Pique-nique

- Dimanche 8 septembre : Pélerinage de Notre-Dame de Brains-sur-Gée. À 15h, chapelet à l'église de La 
Nativité organisé par les équipes du Rosaire suivi d'un Partage d'Evangile. À 17h, procession de la bannière de
Notre-Dame de l'Angevine.



CALENDRIER PAROISSIAL

HORAIRES DES MESSES

JUILLET AOÛT
Samedi 6 : Rouillon - 18h30
Dimanche 7 : St Liboire - 11h00

Samedi 3 : La Chapelle St Aubin - 18h30
Dimanche  4 : Notre-Dame du Pré - 11h00

Samedi 13 : Rouillon - 18h30
Dimanche 14 : St Liboire - 11h00

Samedi 10 : La Chapelle St Aubin - 18h30
Dimanche 11 : Notre-Dame du Pré - 11h00

Samedi 20 : Rouillon - 18h30
Dimanche 21 : St Liboire - 11h00

Jeudi 15 : Fête de l'Assomption
Aigné - 11h00

Samedi 27 : Rouillon - 18h30
Dimanche 28 : Notre-Dame du Pré - 11h00

Samedi 17 : La Chapelle St Aubin - 18h30
Dimanche 18 : Notre-Dame du Pré - 11h00
Samedi 24 : La Chapelle St Aubin - 18h30
Dimanche 25 : Notre-Dame du Pré - 11h00
Samedi 31 : St Lazare - 18h30

Les dates, horaires et lieux des messes sont affichés au panneau des églises et disponibles sur le site du 
diocèse, onglet « Paroisses »

Dimanche 1er septembre : Messe à St Liboire – 11h00

NOUS AVONS PRI  É     POUR :

• Mr Jean-François Geslin, le samedi 27 avril, les dimanches 12 et 19 mai

• Mr Claude Guitton, le samedi 27 avril, les dimanches 12 et 19 mai

• La famille Plu, une action de grâce le dimanche 12 mai et pour ses défunts le samedi 25 mai

• Mr Gilbert Aubry, le samedi 25 mai

• Mme Maryvonne Drouin et les intentions de la famille, le dimanche 19 mai

• Mr Garette Ives Jr qui devait se marier, le dimanche 19 mai

• Mr Guy Chauvin, les samedis 25 mai et 29 juin, le dimanche 23 jui

• Mme Odette Posté, les dimanches 9 et 16 juin

• Mr Christian Plu, les dimanches 9, 16 et 23 juin

• Mme Aurélie Lefeuvre, les dimanches 16 et 23 juin, le samedi 29 juin

• Augustin Robineau et les défunts de sa famille, le samedi 29 juin

Presbytère de Notre Dame du Pré : 4 rue Ducré - 72000 Le Mans – Tél : 02 43 28 52 69 
Permanences : Lundi au Vendredi 9h30 à 12h / 14h à 18h - Samedi 9h30 à 12h
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